

NOTICIERO DE SORIA

SE PUBLICA MIÉRCOLES Y SÁBADOS

Número atrasado, 10 céntimos.

Número corriente, 5 céntimos.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:

En Soria y la Península; tres meses, pesetas 1'50.—Seis meses, 3.—Año, 5 pts.
EN EL EXTRANJERO DOBLE PRECIO

DIRECTOR Y PROPIETARIO:

PASCUAL PÉREZ-RIOJA

ANUNCIOS Y COMUNICADOS

á precios prefijados—Toda la correspondencia al Director, Collado 42.
Esquelas de defunción á precios económicos.

†
PRIMER ANIVERSARIO
LA SEÑORA

Doña Eusebia Domínguez Cardenal
DE BENITO
Falleció en Barcelona el día 22 de Mayo de 1906
A LOS 87 AÑOS DE EDAD
(Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad).
—D. E. P.—

Su desconsolado esposo don Dámaso Benito; hijos Alejandra, Juliana, Micaela, Antonio (ausente) y María; hijos políticos Indalecio del Rfo y Sotero Sanz; nietos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes,
Ruegan á sus numerosos amigos y relacionados la tengan presente en sus oraciones, por lo que les quedarán agradecidos.

Soria 18 de Mayo de 1907.

Todas las misas quo se celebren en la iglesia de Nuestra Señora La Mayor el día 22 del actual, de ocho á doce de la mañana, serán aplicadas por el eterno descanso de dicha señora.

Contadores eléctricos.

Artículo escrito para NOTICIERO DE SORIA

La electricidad suministrada por estaciones centrales adquiere cada día mayores aplicaciones. El alumbrado por arco ó incandescencia es sin duda la forma más esparcida de la energía eléctrica y el principal factor de abono para las fábricas que la producen. Los motores eléctricos adquieren mayores empleos y los servicios que están llamados á producir son casi ilimitados; ascensores, montacargas, bombas, tornios, ventiladores, máquinas de coser, molinos, etc., etc., todo lo que exige una fuerza poderosa ó restringida, un movimiento rápido ó lento, puede á cada instante y gracias á la electricidad ser puesto en función inmediatamente. La calefacción por la electricidad ha tomado desde algunos años una importancia creciente; justificada por sus cualidades particulares de higiene, de seguridad y de confort que en muchos casos la hacen preferir á todo otro medio de calefacción á pesar de su precio más elevado. Sometido á usos tan múltiples y tan variados el fluido eléctrico, es difícil aplicar á su consumo el contrato á «forfait» ó convenido. Es más racional hacer pagar al abonado una suma proporcional á su consumo, más éste modo de tarifas supone el conocimiento exacto de la cantidad de energía gastada y necesita, por consiguiente, el empleo de un contador eléctrico. La imperfección de los primeros contadores retardó en principio su aplicación, pero después nuevos aparatos han sido construidos y perfeccionados, siendo ahora posible conocer con la diferencia de uno á dos por ciento el consumo efectivo de cada abonado. Esta aproximación que es importante señalar, no se ha alcanzado por los mejores contadores de gas y de agua. En estas condiciones, el contador se hace un órgano esencial en toda instalación eléctrica seria. El resultado adquirido es satisfactorio y aunque nuevos perfeccionamientos sean deseables, se puede considerar el problema como resuelto para las necesidades de la práctica corriente y aplicar este medio, el más lógico de venta de la energía eléctrica. Su aplicación es hoy más necesaria por las condiciones de funcionamiento de las centrales. La mayor parte de las fábricas recientemente construidas son á vapor y el gasto de combustible es proporcional á la cantidad de energía desarrollada. Estas fábricas funcionan de un modo interrumpido y el abonado tiene la facultad de consumir á cualquier hora del día y de la noche tan pronto para una sola lámpara como para un buen grupo de ellas, para la calefacción eléctrica ó bien para el funcionamiento de un motor. El despacho, lejos de ser regular, está, por el contrario, caracterizado por cambios incesantes y la curva de consumo de cada abonado acusa variaciones continuas según la estación, el tiempo y la hora del día y por causas múltiples que son difíciles de prever.

capital á las tres de la tarde y llega á Abejar á las cinco y media de la misma. De Abejar sale á las siete y media de la mañana y llega á Soria á las diez de la misma.

En la temporada de baños, que pronto comenzará, se establece anualmente otro coche particular, de Soria á Arnedillo que sale de esta capital á las siete de la mañana.

Fonda y Casa de Huéspedes en Soria, la del Comercio y la de Isidra Merino, que es la más antigua de la capital.

Paradores, de Monteagudo y el Ferial. Para comidas, chocolates y café á la llegada del tren todos los días, la casa de José Lengua.

Hay coches de servicio diario á la Estación férrea. Mozos de equipajes, con carros para el servicio, Dámaso Santamaría y Jerónimo Bartolomé.

Para hacer buena colada usar la primitiva *Legia Líquida*

ESTRELLA-CONEJO

Exíjase en el precinto y cápsula de cada botella el nombre del primero y único Fabricante S. Casamitjana Mensa, de Barcelona.

Se remite gratis prospecto ilustrado. Recházese toda botella que no lleve esta marca. 12 26

Societe Generale de Transports
MARITIMES Á VAPEUR.

Saliendo del puerto de Valencia para el Brasil y la Plata.

Cuatro mensuales, precio de pasaje muy económicos.

Para obtener pasaje y cuantos informes se deseen, dirigirse en Soria al Representante Francisco González, Plaza de la Leña, 14.

Adolfo Alvarez
MEDICO-OCULISTA

Permanecerá en Soria todo el mes de Mayo.

Fonda de Victoriano de Marco

Durante su permanencia en Soria, queda al frente de la Clínica establecida en Valladolid, calle de Constitución, 6, principal, el Médico Oculista, don Emilio Alvarado.

SE arriendan dos buenos locales para graneros ó almacenes, en la Plaza Mayor y calle del Teatro, en planta baja. En la imprenta de este periódico darán razón. —17—

Buena ocasión de comprar barato.

Procedentes de una liquidación se venden varios géneros de tejidos á precio de coste en la Plaza Mayor, núm. 8, principal, por cuenta de su dueño Claudio Calvo, que tiene su establecimiento de Ultramarinos en la calle del Collado, núm. 1, esquina á dicha Plaza Mayor. —15—

El conocido maestro sastre Santiago López Ortega, pone en conocimiento del público que se establece en la calle de Puertas de Pró, n.º 8, donde recibirá cuantos encargos se le confíen. —6—

Thullier le ha sacado el jugo al «Genio alegre»; es claro que lo dá con mucha propiedad, pero cuánto «Genio alegre»! En diez funciones, seis noches de cartel.

Diremos también que los hábitos del teatro Victoria gustan muchísimo de la ingeniosa obra de los Quintero y de los artistas que la interpretan, la mayor parte de ellos antiguos conocidos y residentes desde hace largos años en esta capital.

También los teatros por secciones han imitado á los pobres que, cambiando la colocación de los desvencijados trastos, consideran repuesto el mobiliario sin lograr con esto volver al brillo y la elegancia que lucieron una vez.

Se han estrenado obras nuevas aquí; algunas de escaso mérito, como «Soleá», «Obra de índole licenciosa» que logra afianzarse en ciertos momentos, contribuyendo unas parejas de baile flamenco que alternan los números con los de la contrata que deben á los cafés conciertos. Si no nos equivocamos, estas diestrisimas reinas de la agilidad se hacen llamar «Las Hermanas Crisálidas» y «Las Hermanas Martínez».

Estas en el Mayo, y aquellas en la Comedia, ofrecen siempre la nota sandunguera si la obra lo permite, y si nó, desalojan, como ocurre cuando sube al cartel la interesantísima comedia «Ruido de campanas» favorablemente acogida por la crítica.

Entre el escaso número de obras, «La Lola» tiene aceptación. «El palacio de cristal» y «La cañonera» son caballos de batalla, y se espera buena suerte para una pieza que ha de estrenarse en breve, titulada «Una brama picanta».

Se están preparando las funciones para Carmen Cobeña. La simpática artista dejó muy gratos recuerdos en su última «tournee» por este país.

El Departamento nacional de higiene ha elevado á la intendencia municipal un cuadro demostrativo de los casos de hidrofobia ocurridos en los 21 años de existencia del Instituto Pasteur, consignando el número de animales rabiosos y el de personas tratadas en el mismo laboratorio. El número total de animales hidrofobos alcanza á 4.411, y el de las personas atendidas á 7.739.

Corresponde al año 1906 el mayor número, alcanzando á 346 los casos de rabia, y 657 las personas hidrofobas.

El referido departamento proyecta una ordenanza contra los perros, haciendo presente que en el 90 por 100 de los casos es el animal transmisor de esa enfermedad, proponiendo limitar su número por la recolección sistemática.

Las medidas aconsejadas han dado los mejores resultados en varias naciones europeas, y en Francia, en el año 1887, se sacrificaron 18.000 perros, produciéndose en París en el año siguiente sólo 125 casos de rabia.

En el vapor «Hyacinthus» salieron para Amberes 1.800 animales lanares, primera troja que se exporta haciendo uso de la apertura de puertos.

Un numeroso grupo de jóvenes sin vinculaciones con las tracciones políticas que litigan el gobierno del país, se han constituido en comisión para reparar algunos sensibles olvidos de la ley de amnistía que, como se recordará, no alcanzó á todos los motineros.

Se proponen solicitar de los hombres influyentes la intervención en los trabajos intercediendo para que el presidente de la República recabe del ilustre Congreso la reforma tan amplia como sea necesaria.

El sustituto del internuncio M. Sabatucci, M. Locatelli, recibirá sentidas manifestaciones de simpatía próximamente cuando llegue á Buenos Aires, promovidas por los centros católicos y corporaciones religiosas, que han organizado una recepción de honor para que coincida con la recepción oficial. El discurso de bienvenida que ha de pronunciarse el día que el prelado presente sus credenciales estará á cargo del doctor Joaquín M. Cullen, y la catedral ha sido el templo indicado para cantar un solemne «Te Deum». A estas ceremonias concurrirán las asociaciones adheridas.

El primer magistrado ha recibido en audiencia especial al nuevo ministro plenipotenciario de Francia en la Argentina, señor Thiebaut, cambiándose con tal motivo los discursos de práctica. Al presentar sus credenciales el enviado del presidente Fallières, el doctor Liguerra Alcora firmó en su despacho el decreto, por el cual se le acredita en el carácter que inviste.

Los negocios.—La aduana recaudó el día 15 de Abril, por conceptos de importación, exportación, almacenaje, eslingaje y derechos de sellos y adicionales, 555.212'48 pesos moneda nacional y 11.350'88 pesos oro.

En lo que va del corriente año, lleva recaudados por iguales conceptos, 33.426'8'7 treinta y siete pesos papel y 914.495'38 oro.

Estos impuestos á los productos extranjeros han mejorado á los del año anterior en 51.045'07 pesos oro.

Atendiendo al momento de espectáculo comercial, esta plaza mantiene en calma sus operaciones. Los descuentos bancarios tienen demanda limitada, y los cambios se consideran sostenidos como indicio de haber terminado la baja en los tipos.

En títulos, las operaciones se hicieron con animación, entrando á trabajarse con valores de venta y acciones de empresas industriales.

Las cédulas nacionales G subieron dos puntos, de 98'50 á 100'50; la serie H bajó 20 céntimos, de 103 á 102'80, y la K bajó

30, de 84 á 83'70. Las provinciales, de 8 por 100, bajaron 50 céntimos, de 43'50 á 43. El 5 por 100 del Banco de la Provincia, bajó 30 céntimos, de 77'30 á 77.

El 6 por 100 de Buenos Aires, segunda serie, bajó 50 céntimos, de 90 á 89'50. La deuda de Santa Fe, de 1886, subió 10 céntimos, de 82'10 á 82'20. El 5 por 100 argentino, subió 20 céntimos, de 88'30 á 88'50. Las acciones de Dos de Mayo, bajaron 3 puntos, de 6 á 3. Las del Banco francés subieron 1 punto, de 112 á 113. Las del Banco de Italia, bajaron 3 puntos, de 126 á 123.

Las de los mudos y depósitos de la Plata subieron de 17'90 á 18'30, y las del Banco español, subieron de 128 á 130, dos puntos, acciones primitivas. Los 300.000.000 lanzados á las plazas de América y Europa, han tenido una colocación que habla mucho en favor de la banca Argentina. Como se recordará, hace poco que la Asamblea del Banco Español resolvía un aumento de treinta millones de pesos en su capital. El incremento constante de sus operaciones hizo concebir el gerente don Augusto J. Coelho ese proyecto aumentando el capital á 50 millones.

Pues bien, el país consigna con satisfacción que esa emisión ha sido cubierta en esta plaza y las de Córdoba, Rosario, Bahía Blanca y La Plata, con exceso, es decir, que se han tomado los 30 millones, dejando pendientes solicitudes que representan 15 millones más, por lo que habrá que recurrir al prorrateo.

Estos informes le han sido comunicados al señor Coelho, contestando un telegrama donde manifestaba que los banqueros extranjeros le habían hecho fuertes pedidos de acciones.

Los descuentos muy limitados son solicitados por particulares. Se cobra 7 por 100 al año en documentos comerciales y 7 y 1/2 por 100 en las letras.

La Caja de conversión guarda en sus arcas en la fecha 121.003.534'26 oro.—R. Fernández.

El tío Curro.

CUENTO

Setenta años había cumplido el tío Curro, y viviendo á poco más de tres leguas de Málaga, en los peñes de Cártama, cerca del cartamón de los romanos, jamás había venido á Málaga.

Era de los que se creen felices sin ver más que los montes, en donde nacen, mostrándose contentos y satisfechos cuando desde lo alto del más elevado picacho descubren el mar como un pequeño espejo brillantado por los rayos del sol.

Entonces si se abismaba en sus pensamientos era para sacar como inmediato resultado de sus cavilaciones la consecuencia de que es mejor lo malo conocido que lo bueno por conocer.

Aparte de lo que él oía contar del mundo que desde allí divisaba no era ciertamente para no abrigar desconfianza. Prefería el tío Curro por esta causa la grata compañía de sus cabras. Entre sus reses, se hallaba muy á gusto como un rey absoluto.

El tío Curro, pastor por vocación, las mandaba, ellas le obedecían con mas ó menos tendencia á la rebeldía, pues sabido es que los rebños son rebños aunque alguna vez se desmanden y que el pastor es siempre amo y señor, quedándole el recurso de la honda y la piedra cuando se desbandan.

Hubiera muerto sin salir de los límites de Cártama, de los sitios en donde se ve el cerro donde se asienta la histórica ermita, en la que todavía se conserva el arca que volando como un águila se nos vino de Africa con el moro y el cautivo, si la casualidad no hace que un sobrino suyo no le instara á que le acompañase una mañana que á Málaga se dirigía con carga de buenos higos chumbos.

Tantas y tan portentosas maravillas prometió enseñarle, que al fin el tío Curro venció su repugnancia y se dejó guiar, hasta entrar por nuestra población con la boca abierta, mirando á todas partes aturrido y desconfiado.

Las cargas fueron vendidas en buen precio, y su sobrino le invitó á entrar á lo grande en un café, como los señoritos.

Con su cuerpo dieron en Puerta Nueva y á dos pasos de allí en el antiguo café Suizo, hoy convertido en almacén de ferretería desde que perdió su antigua parroquia.

Allí entraron resucitadamente acomodándose en el local de la planta baja, donde se servían los desayunos.

No sabían qué pedir al acercarse el camarero, cuando el sobrino vió que en la mesa inmediata humeaban dos pocillos de chocolate, y sin saber qué contenían, excitada su curiosidad, pidió que les sirvieran lo mismo.

—Y esto qué es, sobrino?—preguntó el tío Curro, dilatadas sus fosas nasales á causa del penetrante olor del cacao y la canela.

—Pues esto, tío, debe ser gloria. Y andiendo en deseos de tragar aquello tan incitante, agarró el pocillo y temerariamente se lo echó de golpe y porrazo, en vez de tomar el contenido sorbo á sorbo.

Infútil es decir que se achicó el gaznate.

Las lágrimas resbalaron por sus mejillas delatando su horrible sufrimiento.

—Pero qué diablos te pasa? ¿A qué vie-

MIGUEL ANCIL.
Ingeniero electricista.

NOTAS DE AMÉRICA

Vida bonaerense.

15 Abril 907.

Bajo los mejores auspicios se ha iniciado la temporada teatral. Giovanni Grasso y Emilio Thullier se han monopolizado las simpatías del público. Grasso ha sido ruidosamente acogido por la crítica y por haber trabajado allí nos ahorramos de decir que los méritos se alejan en mucho, de lo poco que pudiera decirse en estas noticias puramente informativas.

Grasso y la Ferrau trabajan en el Odeón y el Marconi.

non esas lágrimas? le preguntó su tío, ya con su pocillo en la mano.
 ¡Por la mente del sobrino cruzó una idea tan cruel como diabólica.
 —Que acabo de acordarme, no sé por qué, de mi pobre madre, le contestó el tunte.
 —Ya pasó eso, hombre, ya pasó. A todos nos espera lo mismo. Pues que morir tenemos.
 Y vació de un trago el pocillo con el chocolate ardiendo, quemándose hasta la campanilla.
 También las lágrimas humedecieron la cara rugosa del tío Curro.
 —¿Y usted, tío, por qué llora?—le preguntó el sobrino socarronamente.
 Y éste, comprendiendo la broma de mal género que le había dado su sobrinito, le contestó de mal talante:
 —Porque yo también me he acordado de tu perra madre, que a un tan gran charrán dió al mundo.
 Y el tío Curro juró no poner más los pies en Málaga, donde dan caídos de color de almagra y quemán el cielo de la boca, según decía al contar á los cartameños la ocurrencia.

ANTONIO FERNÁNDEZ GARCÍA.

Crónica de sucesos.

EN ESPAÑA

El "Pernales", inviolable.

Según noticias de Sevilla, continúa el bandido «Pernales» yendo y viniendo donde y como le place.
 Ha estado en una finca de Morón propiedad de don Manuel Lavandero, y se permitió el lujo de organizar una juerga pidiendo á la esposa del dueño que llamase á las criadas.
 Bailó con una de ellas unas seguidillas y luego bailó con dos mujeres que van en la partida, una de las cuales amenizó la fiesta con un tanguito.
 Ya cuando todos estaban más ó menos borrachos se marcharon al cortijo, y allí el famoso é inviolable bandido enseñó á las mujeres una cantidad importante en billetes de Banco, producto de sus robos, y una lista de los propietarios á quienes proyecta robar en breve.
 También parece que ha estado en un cortijo del término de Coronil, encontrándose en la finca á un hijo del dueño, á quien pidió 1.500 pesetas.
 En vista de que no le fué entregada la cantidad por no tenerla allí el señor Candan, envió el bandido á un criado del cortijo á que pidiese la referida cantidad á su amo.
 Luego camló sin duda de modo de pensar y temiendo quizás una sorpresa desagradable abandonó la finca antes de que regresase el mensajero.
 Va picando en historia la osadía de este bandido y la facilidad con que se pasea por aquella comarca sin que nadie le vaya á la mano en sus correrías.

Jóven suicida.

Antesyer ocurrió en la calle de Fuencarral ocurrió un deplorable suceso.
 En el número 119 de la mencionada calle habita el procurador señor Soto, con su familia, figurando en ella un hijo de diecisiete años de edad, llamado Antonio.
 Después de comer padre é hijo, se acomodaron á uno de los balcones. Estando en él Antonio y su padre hablaron de un militar que iba por la calle, discutiendo si era músico u oficial.
 La discusión fué bravísima, pues el muchacho se internó en seguida en la sala de la casa.
 El jóven, que sin duda, tenía un carácter muy excitable, se dirigió á su habitación y escribió una carta á su padre diciéndole que se quitaba la vida.
 Después, sin tener para ello más causa que la anteriormente expuesta, cogió un revólver y se disparó un tiro en la sien derecha.
 Al ruido de la detonación acudieron al cuarto varias personas de la familia de Antonio, y horrorizadas, vieron á éste tendido en tierra y ensangrentado.
 Inmediatamente se trasladó al herido á la casa de Socorro, donde después de prestarle los primeros auxilios expiró el infeliz suicida.

Recluso agresivo.

Cuando los reclusos de la cárcel de Valencia se trasladan al patio, una de ellos llamado José Gallardo acometió con un punzón á otros dos penados, hiriéndoles gravemente.
 Entre agresor y agredidos mediaban antiguos resentimientos.
 Un vigilante y dos mozos de la cárcel consiguieron reducirle y se dispusieron á encerrarle en una celda de castigo.
 En el momento de entrar en ella sacó rápidamente una navaja, con la cual asestó al vigilante un golpe en el pecho, ocasionándole profunda herida, é hirió también á uno de los mozos en el brazo y al otro en el vientre.

Suceso deplorable.

El juzgado de Tolosa salió días pasados con dirección á Berasáin con el fin de instruir diligencias en un suceso verdaderamente novelero.
 Hace unos días varios carboneros notaron la falta de 1.200 pesetas que tenían guardadas en una chavola de un monte de aquella jurisdicción.
 Los citados carboneros, tan pronto como se enteraron del robo, salieron en persecución del ladrón, armados de palos.
 Al poco rato hallaron al ladrón á la orilla de un río, el cual, al ver á los carboneros, intentó huir, pero éstos consiguieron apresarle propinándole varios garrotazos.
 El apaleado ladrón pudo desasirse de los carboneros y haciéndoles frente les disparó tres tiros con el revólver que llevaba, sin que por fortuna hicieran blanco los

proyectiles. Al verse perdido el ladrón se volvió el arma contra sí, disparándose un tiro en la cabeza, que le produjo la muerte casi instantánea.
 El cadáver no ha sido aun identificado.

Riña sangrienta.

En el pueblo de Rejis (Castellón) promovió hace pocos días y tras acalorada discusión, una reyerta entre los vecinos del mismo, Fidel Mañes y Joaquín Cortés, recibiendo aquél cuatro puñaladas en diferentes partes del cuerpo, que le dejaron en grave estado.
 Las autoridades han detenido al agresor, encarcelándole.

Víctimas de un derrumbamiento.

En Málaga, las personas que transitaban por la calle de Santa Ana de dicha ciudad, se vieron sorprendidas por un fuerte ruido que partía de la casa núm. 15.
 Al acercarse, observaron que en el interior de la misma había varias personas envueltas entre los escombros de una techumbre que acababa de derrumbarse.
 Entre los transeuntes y vecinos lograron extraer á las víctimas del siniestro, que eran seis personas, los jóvenes Diego y Josefa Sánchez y Sánchez, los niños Rafael Arrabal Sánchez, de un año, y Francisco Bueno Sánchez, de cinco, y la anciana Ana Sánchez Pastor.
 Todos habían recibido graves lesiones y especialmente el niño de un año que probablemente perderá la vida.
 El techo derrumbado correspondía á la cocina donde se disponían á almorzar las demás personas de la familia.
 Los heridos fueron llevados á la Casa de Socorro del distrito de la Alameda, en la que fueron auxiliados por los médicos de guardia.
 Allí también se presentó el juzgado que dispuso la traslación de los heridos al hospital.
 Da la circunstancia de que el arquitecto municipal había denunciado hace tiempo por ruinosas la casa del siniestro, así como otras varias de la misma calle; pero las influencias puestas en juego lograron impedir que se llegara á desalojar aquella.
 El suceso ha causado general indignación por haberse podido evitar.
 Existe el temor de que pueda repetirse en algunas de las demás casas ruinosas.

De todo un poco.

Pensamientos.

Una continua experiencia nos acredita la máxima sagrada de que el joven sigue hasta la vejez los caminos que anduvo en su adolescencia.—*Coreminas (don Juan).*
 Siempre que nos sentimos dominados por la agitación moral, queremos buscar el descanso en la agitación física. Si un hombre no se moviera de un sitio para otro cuando se halla combatido de interiores luchas, estallarían su cabeza como la máquina de un vapor comprimido.—*Coronado (Carolina).*
 De poco sirve quitar el puñal de la mano del asesino, mientras no se le quite la mano para que no pueda empuñar otro.—*Corona de Aragón (La).*
 La mujer es el primer domicilio del hombre.—*Idem.*
 La imprenta, como institución, es la lengua del mundo; la luz que ilumina la conciencia; la escuela donde se conoce al pueblo, la gran palanca de la civilización moderna.—*Corradi (don Fernando).*
 ¡Qué extrañeza en nuestras leyes! Todos los crímenes tienen señalado su castigo, y ninguna virtud su recompensa.—*Corsario.*
 Nada hay improductivo cuando lo manejan la inteligencia y el trabajo.—*Cortada (don Juan).*
 Cuando Dios enamorado del hombre su más perfecta criatura, determinó hacerle el primer don, le dió en su amor infinito á la mujer para que esparciera flores por sus sendas y luz por sus horizontes. El hombre fué el señor, y la mujer el ángel del Paraíso.—*Cortés (Donoso).*
 El mundo está gobernado por leyes eternas.—*Cotta.*

Cosas baturras.

Los adelantados del siglo.—El tío Fardachos, de Luna, llegó á una estación de cruce entre Barcelona y Zaragoza, y en lugar de tomar el ascendente, tomó el otro tren que también estaba allí parado.
 Al sentarse en el vagón, después de haber acomodado los bártulos, se encontró frente á frente con un amigo.
 —¡Rediez, Macario! ¿Qué casualidad encontrate aquí? ¿Y á qué vas, si se sé saber?
 —A Zaragoza. ¿Y tú?
 —Yo á Barcelona á ver á un chico que tengo artillero.
 —¡Chiquito, pues miá que llevamos un camino bien contra rio los dos.
 —¿Qué te pa tú lo que discurren estos demonios de francutes? ¡Tú vas pa la izquierda y yo pa la derecha, y nos llevan á los dos en un mismo coche!
 Ir por lana.—Veraneaba en la montaña pirenaica un poco de Huesca muy vanidoso y amigo de burlarse de su sombra.
 Como en el café se había alabado de que iba á pedir relaciones á una muchacha del lugar, para irse de ella, le goó el hecho á conocimiento de ésta.
 A la hora del paseo salió é señorito, encontrando á la moza sentada á la puerta de su casa, rodeada de gallinas y acariciando á un perro. El pollo, para probar conversación, preguntó:
 —¿Le gustan á usted los animales?
 —Mire usted, como las muchachas de pueblo son tan tontas, quisiera saber si esa es la declaración amorosa de que ha hablado usted en el café.
 Guerra de familia.—¡Ah, perdido, mal hombre! ¿Cómo vienes de vino to, s las no-

chees! Me vas á quitar del mundo antes de hoy.

—Cállate, gripia, alparocera, lambrota. Por medio jarrico que me echo ya alborotas el cotarro.
 —¡Alabau sea Dios! Medio jarrico si dijeras médio cotarro! Vas á perder la poca hacienda que tenemos. Viniendo á estas horas, güena madara tendrás pa trabajar mañana. Y así se pasa la semana antiyer, no te retiraste á casa hasta ayer, ayer no ti has retirao hasta hoy, ¡y pué ser que hoy te retiras mañana!
 —¡Es que yo he sido siempre muy alantau pa todo!

Pequeñeces.

Leí la novela
 Del Padre Coloma:
 Rugidos y arrullos
 De tigre y paloma;
 Hedor de sentina,
 Perfume de incienso,
 Lo agudo y lo grave,
 Lo ruin y lo inmenso,
 Todo allí se agrupa,
 Todo allí recrea,
 Indigna, seduce,
 Deslumbrá, mareá,
 Y hace que juzguemos
 Esta producción,
 La mitad pasquín,
 La mitad sermón.
 Síntesis del libro
 Del padre Coloma:
 La moral es cero,
 La familia broma;
 Tras de cada noble
 Se oculta un villano;
 A nadie titules
 Ni amigo ni hermano;
 El hombre es perjuro,
 La mujer ingrata,
 El niño está siempre
 Metiendo la pata,
 Y no hay otra dicha
 Ni otra salvación
 Que el rezo, el ayuno,
 El claustro... y la unión.

Coloma, tu libro
 Con gozo leí,
 Y la sola falta
 Que en él advertí
 Es que no hallé al padre
 Y al padrastro sí.

MANUEL DEL PALACIO.

Alcance Postal

Servicio de la
 "AGENCIA MADRILEÑA,"
 Madrid, 17-2 t.

INFORMACIÓN GENERAL.

En Palacio se ha verificado esta mañana la recepción de obispos españoles.
 Asistieron al acto treinta y seis, resultando aquel á la vez que sencillo, solemnisimo.
 Los prelados felicitaron al Rey, á la vez que por su cumpleaños, por el feliz alumbramiento de la Reina Victoria.
 S. M. el Rey muy agradecido por las frases que le dirigieron los obispos, les contestó con un breve discurso.
 A la salida de Palacio, el señor Guisasa, declaró que el acto ha revestido extraordinaria importancia al agruparse cerca del Trono los treinta y seis prelados, ofreciendo su incondicional adhesión á la monarquía.
 Esta mañana llegó por la estación de las Delicias el duque de Oporto para representar al rey de Portugal en el bautizo del príncipe heredero.
 S. M. el rey don Alfonso bajó á la estación á recibirlo y una compañía de Cazadores con bandera y música le tributó los honores de ordenanza.
 En Belmez ha chocado un tren mixto con otro de mercancías, resultando un muerto y nueve heridos.
 Telegramas de Barcelona dan cuenta de haberse declarado en huelga los tranvías. Los esquirols hacen el servicio con regularidad.
 Los huelguistas que apedreaban los coches han sido detenidos.
 Al medio día reina tranquilidad.
 Los señores Gasset, Guisasa y Romanones han conferenciado esta mañana separadamente con el ministro de Fomento. Mañana se reunirá en dicho ministerio la Comisión encargada de adjudicar los dos premios de mil pesetas concedidos con motivo del alumbramiento de la Reina Victoria.
 En Palacio se verificó esta mañana con gran solemnidad la recepción de los príncipes extranjeros.
 Al acto asistió el Gobierno de uniforme.
 A las dos de la tarde llegaron á la estación del Norte de Madrid los príncipes extranjeros enviados por Austria, Inglaterra y Alemania que vienen á asistir al bautizo del heredero de la corona.
 A la estación bajaron á recibirlos el Rey que vestía uniforme de Húsares de Pavía la Reina doña Cristina, el gobierno y las autoridades civiles y militares.
 Una Compañía con bandera y música tributó á los príncipes los honores de ordenanza.
 Se dirigieron desde la estación á Palacio. Numeroso público que había en la estación y en el trayecto que recorrió la comitiva saludaba á los enviados respetuosamente.
 A las tres y media comenzó en Palacio la recepción en honor suyo, la cual resultó brillantísima.
 El exministro de Marina señor Cobián interrogado esta mañana acerca de lo que

opinó sobre la abstención de los liberales, manifestó que no conocía al detalle las verdaderas causas que la motivaren, porque como soldado de filas disciplinado no la discute, limitándose á obedecer las resoluciones del jefe del partido liberal.
 Apesar de esto, el señor Cobián expuso su opinión personalísima sobre tan importante asunto.
 Considera la abstención como hecho de gran trascendencia para el partido liberal, por lo que éste debe adoptar resoluciones de energía y definitivas, pues no es cosa de estar perdiendo el tiempo en discusiones valedas y sin ningún fin práctico.
 Si la abstención se prolonga—añadió el exministro liberal—tenemos que renunciar nuestras actas y yo comenzaré renunciando á la mía porque nosotros no tenemos derecho á detentar la soberanía de nuestros electores dejando á los distritos en condición de elegir nuevos representantes que acudan al Parlamento á defender sus intereses que de otro modo quedarían abandonados y sin medios de defensa. Terminó el señor Cobián reiterando que esta es solo una opinión suya que emite desconociendo si pensarán lo mismo el jefe del partido liberal y las demás personalidades que en él militan.

Esta tarde con motivo del cumpleaños del Rey, se ha celebrado una novillada extraordinaria.
 El ganado de Miura ha cumplido.
 Manolete estuvo regular en sus toros.
 Bombita III superior con la muleta y el estoque, alcanzando grandes ovaciones.
 Vázquez cumplió.
 En banderillas Bombita III puso un par admirable.

El señor ministro de la Gobernación hablando con los periodistas manifestó que carecía de noticias oficiales acerca de una colisión entre los mineros de Bilbao y la Guardia civil, de la que resultó un muerto y varios heridos.

Bezares.—Las mujeres de los mercados han organizado una manifestación con objeto de protestar contra el Ayuntamiento por no haber enarbolado éste bandera alguna el domingo último al paso del cortejo de los obreros vinícolas.
 Con este motivo se ha producido una colisión entre los manifestantes y la policía. La muchedumbre empezó á asaltar el Ayuntamiento, haciendo saltar las puertas con palancas de hierro y arrojando á la calle los muebles de dos puestos de policía.
 Los agentes tuvieron que huir por una puerta falsa.
 Los manifestantes trataron de romper otra puerta, pero ésta resistió.
 A consecuencia del choque entre los manifestantes y la policía, han resultado diez personas heridas.
 Se ha restablecido la tranquilidad.

Bolsa.

Contado, 82,55.—Fin de mes, 100,00.—5 por 100 amortizable, 120,00.—Banco de España, 445,00.—Tabacalera, 403,00.—París, 10,75.—Londres, 27,88.—Exterior de París, 93,80.

PERPÉN.

EN SORIA.

Venida del Capitán general.

En el tren correo del jueves, llegó á Soria, como ya indicábamos en el número anterior, el Capitán general de la 5.ª Región Excmo. Señor don Enrique de Franch y Trasserra con su Ayudante señor Lamas y acompañándole para girar la visita de inspección á cuanto corresponde al ramo de Guerra, el Comandante de Estado Mayor don Angel Martínez Achabal; el Coronel de artillería don Manuel Bonet; el Capitán del mismo Cuerpo señor Martínez; el Teniente Coronel de Ingenieros don Luis Durango y el Auxiliar de primera don Joaquín Ripalda.
 En el mismo tren, regresaba con ellos de Zaragoza el Gobernador civil de la provincia señor Serrano Lora, y á la estación férrea salieron á recibir al Capitán general y á sus acompañantes el señor Gobernador militar, todos los Jefes y Oficiales de esta plaza, Médicos militares, Comandante Jefe de la Guardia civil y Oficiales.
 El señor Alcalde de Soria don Ramón de la Orden acompañado del primer Teniente don Santiago Ruiz Lería y del Concejal don Eduardo Urraca y Escolano, recibieron también á los distinguidos viajeros, haciéndoles en nombre de la Excmo. Corporación municipal los ofrecimientos dignos de bienvenida á esta capital, acompañándoles en carruajes á la Fonda del Comercio, donde quedaron aquellos hospedados.
 También vimos en la estación férrea al General de brigada don Juan José García antiguo compañero de armas del señor Franch Trasserra, y de uniforme al Jefe de la Sección de Telégrafos de Soria don Constantino Moegilnicki y Alonso Gasco y al señor Abad de la insigne Colegiata don Santiago Gómez Santaacruz.

El Capitán general, después de los saludos correspondientes, manifestó á la Oficialidad que podía retirarse y dispuso que la presentación reglamentaria tuviera lugar á las tres y media de la tarde en las Oficinas militares y después comenzase la revista de inspección.

Soria hospitalaria.

La Corporación municipal ofreció al Capitán general un lunch en la casa del pueblo y el señor Franch Trasserra, agradeciendo de todas veras tan delicada atención así como el buen recibimiento que se le hizo y la hospitalidad nunca desmentida de Soria que tanto agradecía, dijo, que con el mayor sentimiento por parte suya y la de sus dignos compañeros de armas, se va en el caso de rogar al Ayuntamiento de Soria desistiese de tan distinguido obsequio así como de darle serenata, pues

aceptando en Soria tan sinceros agasajos se vería comprometido á hacer lo mismo en las demás poblaciones objeto de su oficial visita, siendo contados los días que podría verificarla tenía. Que no obstante, con la representación popular de Soria quería compartir las horas que libres le quedasen de sus ocupaciones y que si podía iría á manci y cuanto de notable hubiese en Soria harían en nombre suyo y con su incondicional aquiescencia los señores Comandante de Estado Mayor, el de Artillería y Teniente Coronel de Ingenieros.

La revista de inspección.

Con la puntualidad militar de rigor, tuvo lugar tan minuciosa como escrupulosa guerra corresponde en Soria, así como cuanto se refiere á las documentaciones lo justo elogio por parte del Capitán general, disciplina, hasta el extremo de colocar á esta Zona á la altura de las que en las peticiones pueden servir de modelo; manifestará el señor Franch y Trasserra en una disposición oficial para hacerlo constar ante el ministerio de la Guerra.
 Respecto al cuartel de Santa Clara, del que ya existen repetidos informes oficiales, se ha dicho que su estado de ruina no permite otra cosa que el que se aproxime de él los mejores materiales, de los que no escasea, y que así podría servir de base para aspirar á poseer un Cuartel nuevo, en inmejorables condiciones.

Reseñamos todo esto, reflejando las cosas con la mayor exactitud.
 La defensa de Soria puede y debe hacerse en procedente unión de todos nuestros elementos sociales y no cejar en cuanto es de derecho y justicia para nuestra legítima causa, si se ha de defender tan resueltamente como procede.

Rápidas visitas.

Antesyer por la tarde el Comandante de Estado Mayor señor Martínez Achabal, el Coronel de Artillería señor Bonet, y el Teniente Coronel de Ingenieros señor Durango, acompañados del Alcalde de Soria y del primer Teniente de Alcalde, á los que se agregó el señor Moegilnicki, visitaron el monumento nacional de San Juan de Duero; y ayer por la tarde también con el señor Granados, y Moegilnicki de uniforme, fueron á las ruinas de Numancia.

Ayer por la mañana, aunque el día estuvo frío, fueron los referidos Jefes militares con varios representantes del Excelentísimo Ayuntamiento de Soria á recorrer el Campo de tiro, natural, que muy cerca de Soria existe, y tenemos entendido que la impresión de los señores Achabal, Bonet y Durango, fué grata, elogiando las condiciones de aquel.

—No queremos de propósito anticipar juicios, ni hacer comentarios. Pronto ha de celebrarse sesión nuestro Excmo. Ayuntamiento, y con gusto consignamos que nuestra Corporación popular ha cumplido dignamente recibiendo y atendiendo al Capitán general de la 5.ª Región y á sus acompañantes, con los respetos y la consideración que todos se merecen.

Despedida.

Anoche á despedirles asistieron á la estación férrea los Gobernadores civil y militar, todos los Jefes y Oficiales de la plaza lo mismo que los de la Guardia civil, el Alcalde y representantes municipales, el General de brigada señor García, el señor Abad de la Colegiata y el repetido señor Moegilnicki, de uniforme.

Se vio también bastante público. El Capitán general y sus acompañantes marcharon muy reconocidos de Soria, y girarán su primer visita á Calatayud, siguiendo después las de Logroño, Tafalla, Estella, etc.

Sucesos en la provincia.

Herido en reyerta.

Los jóvenes pastores cabreros del pueblo de Olvega, Roque Miranda Calvo y Pedro Calvo Rodero, estaban resentidos hacía algún tiempo, así como sus respectivas familias.
 Se encontraron ambos noches pasadas, á hora avanzada, en la calle del Castillo, y hirieron acaloradamente.
 Pedro Calvo fué hallado tendido en el suelo con una herida en la pierna izquierda, causada por disparo de arma de fuego, encontrándose junto á él un revólver de grandes dimensiones, cargado con cinco cápsulas y una vacía.
 Al Roque se le detuvo en la casa de sus padres, y reduciéndole á prisión por el momento como presunto autor, ha pasado el asunto al Juzgado respectivo.

Ecos y Noticias

De la instalación del servicio de Correos por medio de automovil, desde Soria á Calatayud, no se ha recibido hasta hoy la orden oficial: el contratista don Eustaquio Fuentes, que vino hace tres días á Soria, ha regresado nuevamente á Calatayud con uno de sus automóviles hasta que las órdenes sean comunicadas.
 En el Diario de Avisos de Zaragoza se ha dicho por su Corresponsal de Calatayud, que tratase de constituir una Sociedad para explotar ese rápido medio de locomoción entre Burgos y Calatayud, pero aquí nada se sabe hasta hoy.

Ayer á las diez en la insigne Colegiata se celebró solemne función religiosa á San Saturno patrón de Soria, dedicada por la Cofradía de lavanderas de la capital, predicando eloquen-

temente el Sacerdote capellán de la Misa de doce don Manuel Morales.

D. E. P. Ha fallecido cristianamente en Calahorra á los 65 años de edad la respetable estimada señora doña Agreda Ramírez Ser...

Se halla en Soria á pasar algun tiempo con su familia, el joven Teniente de la Guardia civil don Nicolás Canalejo.

El magistrado de la Audiencia provincial de Soria don Julio Martínez Jimeno, ha sido nombrado Teniente Fiscal de la de Oviedo y para sustituirle en Soria ha sido nombrado magistrado don Manuel Muñoz.

Anteayer por la tarde llegaron de Tudela de Navarra á nuestra capital los dos oficiales de la Brigada topográfica, que con el personal á sus órdenes estuvieron también el verano último y ahora van á continuar sus estudios.

Estos días ha estado expuesto en los escaparates del Comercio de los señores Marin y Redondo, un precioso cubre-camas de raso bordado en sedas admirablemente, por la niña soriana María Lafuente Moreno, hija de nuestro paisano y amigo el conocido industrial don Magín Lafuente.

Anteayer celebraron en el templo del Carmen el solemne acto de la primera comunión, las niñas mayores del Asilo del Sagrado Corazón, viéndolas con preciosos trajes blancos que lucían con el encanto natural de su juventud avalorada por el acto religioso del que ellas y sus familias han de guardar el más grato recuerdo.

Mañana domingo á las ocho en el templo de la Merced comulgarán también por vez primera bastantes niñas del Colegio de la Purificación.

El jefe de la sección de aparatos en la Central de Telégrafos don Bonifacio Pérez Rioja, hermano del director de este periódico, ha sido ascendido por riguroso turno á Director del Cuerpo, de la invicta Bilbao. Enhorabuena.

Mañana domingo quedará abierta al público la Fábrica de Gaseosas, Agua de Seltz y Sodas, que en esta capital ha instalado el conocido industrial don Nicomedes Longares, el cual generosamente invita á su numerosa clientela y público en general al acto de inauguración.

Nuestro joven paisano y amigo el bizarro primer Teniente de Húsares de la Princesa...

don Celedonio Febrel que ya el año pasado, fué un esforzado paladín en el Concurso hípico, ha obtenido en el de este año dos premios más, y anteayer el Primero y más importante de dicho concurso.

Reciba nuevamente nuestro parabién, celebrando que tan alto haya dejado el pabellón del Ejército español un joven soriano de las condiciones que concurren en Celedonio Febrel.

El temporal acusa nuevamente bajas temperaturas en Soria.

El miércoles próximo en Covalada, contraerán matrimonial enlace la bella señorita soriana Paula Sanz con el Oficial de la Intervención de Hacienda de esta provincia nuestro estimado amigo don Ricardo de Miguel.

Ha fallecido en Madrid nuestro estimado paisano y particular amigo, el secretario particular del Conde Romanones, don Victorino Callejo.

De «Gongorismo oficial» califica muy bien nuestro local colega Heraldo de Soria las dos circulares que ha publicado el Delegado regio de Pósitos señor Conde de Retamoso, quien para demostrar que es verdad todo su puritanismo debiera evitar cesantías y nombramientos como los ocurridos en dicho ramo en esta capital, despojando de sus destinos á empleados que llevaban muchos años de servicios por colocar á jóvenes apadrinados por la política y el caciquismo, como ya han demostrado nuestros colegas, el citado Heraldo y Tierra Soriana.

Las palabras huecas las destruyen los hechos de altos funcionarios del Estado, que en la actual política, como en las anteriores, y como en las sucesivas, atienden más que á nada al compadrazgo, y sin dolerse del mal ageno que causan.

El mercado de anteayer en nuestra capital, se halló relativamente animado, no favoreciéndole el temporal reinante.

En el próximo número publicaremos un artículo titulado La Asociación Teatro Libre, de nuestro querido amigo y paisano el joven periodista madrileño don Tomás Redondo.

DE VIAJE: Ha marchado á Toledo y la Mancha el estimado joven Sacerdote y querido amigo nuestro don Eduardo Caravantes.

Ha regresado á Soria en el tren de hoy el magistrado ascendido don Julio Martínez Jimeno.

—Ha marchado á Alcalá de Henares por breve temporada la estimada soriana doña Paula Lenguas con sus dos pequeñas y bellas hijas.

—Para Madrid ha salido el redactor-jefe de Tierra Soriana nuestro colega y amigo don Benito Artigas.

SÁBADO 18.—San Félix de Cantalicio y Santa Emerenciana, pat. de Teruel.—Ind. Plen.—Ayuso con abstención.

DOMINGO 19.—Pascua de Pentecostés ó del Espíritu Santo.—San Pedro Celestino, Sta. Ciríaca y Sta. Pudenciana.—I. P.

MARTES 21.—Sta. María del Socorro, San Victorio, San Secundino y San Sinesio.—I. P.

En la Insigne Iglesia Colegial se celebra todos los días Misa solemne á las nueve de su mañana, después de cantada Tercia y el Miércoles terminada Nona.

—Hoy Sábado á las seis de la tarde, después de practicado el devoto ejercicio del mes de María, comienza la novena á la Reina de todos los Santos y Madre del Amor Hermoso, en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen, donde está establecida la Real Archicofradía de la Corte de María, estando de manifiesto Su Divina Majestad y después de la reserva, se canta por las Religiosas la despedida á la Reina del Cielo.

—Mañana domingo á las diez, después de cantado el Evangelio en la Insigne Iglesia Colegial, predicará el sermón de Pentecostés el Licenciado don Juan Jimeno y Jimeno, Canónigo de la misma.

—Continúa en la iglesia de Nuestra Señora de la Merced á las cinco de la tarde, á las seis en la de San Francisco y á las seis y media en la de Nuestra Señora de la Mayor, el culto del mes de María.

—El miércoles 22 del actual á las diez y media de su mañana, se celebrará en la iglesia de San Juan de Rabanera la función anual á Santa Rita de Casia, cuyo panegirico predicará el M. I. señor Abad don Santiago Gómez Santacruz, asistiendo la capilla de música de la Insigne Iglesia Colegial.

GRAN FERIA DE GANADOS EN LA Villa de Agreda.

El M. I. Ayuntamiento de esta localidad, á instancia de la Comisión de festejos del mismo, ha acordado celebrar una vez más la feria de ganados, que tan notable resultado dió en anteriores años, señalando al efecto para que tenga lugar los días 31 del actual, 1, 2 y 3 de Junio próximo y con el fin de que en el presente año revista verdadera animación, por la gran concurrencia de ganados, ha acordado también, conceder los siguientes premios:

- 1.º Uno de 50 pesetas, al feriante que presente mayor número de caballerías mayores, siendo el menor el de 8.
2.º Otro de 25 pesetas, al feriante que presente mayor número de caballerías mayores, siendo el menor de 6.
3.º Otro de 50 pesetas, á la persona que mayor número de caballerías mayores adquiera, siempre que exceda de 8.

- 4.º Otro 25 pesetas, á la persona que mayor número de caballerías mayores adquiera, siempre que exceda de 6.
5.º Otro de 25 pesetas, al feriante que presente la mejor yegua de vientre con su cría (edad de 4 á 7 años.)
6.º Otro de 25 pesetas, al feriante que presente el mejor caballo semental de raza española (edad 4 á 7 años.)
7.º Otro de 50 pesetas, al feriante que presente la mejor yunta de labor, cuya edad oscile de entre cuatro y siete años excediendo su valor de 1.500 pesetas.
8.º Otro de 50 pesetas, al feriante que presente el mejor rebaño de ganado lanar (vacío, primales ó carneros,) excediendo el número de 200 cabezas.
9.º Otro de 25 pesetas, al feriante que presente el mejor rebaño de ganado lanar (ovejas con corderos,) excediendo el número de 300 cabezas.
10.º Otro de 25 pesetas, al comprador que adquiera mayor número de reses lanaras (vacíos, primales ó carneros.)
11.º Otro de 25 pesetas, al comprador que adquiera mayor número de reses lanaras (ovejas con corderos.)
12.º Otro de 25 pesetas, al comprador que mayor número de ejemplares de ganado de corda adquiera.

Los premios se otorgarán por un Jurado compuesto de personas peritas en el día 3 de Junio, siendo requisito indispensable que los optantes inscriban sus ganados en un registro que se llevará al efecto en el ferial. Los fallos del Jurado serán inapelables.

Disposiciones importantes. 1.º Los dueños de ganados encontrarán piensos abundantes para los mismos, á precios corrientes, por haber tomado la Comisión las medidas oportunas para ello.

2.º El hermoso ferial estará á disposición de los ganados de reja que concurrirán á la feria durante los días expresados, sin pago alguno.

3.º La Comisión adoptará á instancia de los feriantes toda clase de disposiciones con el objeto de darles las mayores facilidades posibles.

AMA DE CRIA de 27 años de edad con leche fresca.—Para criar en su casa, pueblo de Villabuena (Soria.) Para tratar dirigirse á don Alejandro Verde, en Villabuena.

LA HERNIA Y EL VENDAJE BARRERE DE PARIS Este maravilloso aparato inventado por el reputado médico herniario de Paris MONSIEUR BARRERE hace la contención absoluta de todas las hernias (quebraduras) por voluminosas que sean, evitando eficazmente su desarrollo.

Es adoptado por el ejército francés y vendido por ochenta sucursales en Europa, en donde está siendo objeto de grandes elogios tanto por parte de los médicos que lo conocen, como de los herniados que lo usan.

Buenas habitaciones para un par de huéspedes en calle céntrica de esta capital Informarán en la Imprenta de este periódico.

HERNIAS (quebraduras) deformidades del pecho y espalda, desviaciones de la columna vertebral, torceduras de las piernas ó pies, obesidad, prolapso de la matriz, etc., etc. Tratamiento de las hernias, de éxito garantido, por medio del aparato «Herniario mecánico-regulador» con privilegio de invención por 20 años Patente número 37.512 del reputado ortopédico de Madrid, D. Miguel Felipe Rodríguez.

Pidanse los Productos VICHY-ÉTAT no fiarse de imitaciones: SAL VICHY-ÉTAT en cajas de 50, 25 y 10 paquetes á la dosis de un litro. COMPRIMIDOS VICHY-ÉTAT efervescentes en frascos. PASTILLAS VICHY-ÉTAT en cajas metálicas precintadas y selladas. Véndense en todas las Farmacias y Droguerías.

ORDENANZAS MUNICIPALES. 43 niente adoptar en cualquier sentido precauciones de seguridad, siendo en otro caso responsables de las consecuencias que puedan sobrevenir.

CAPÍTULO III. Inundaciones.

Art. 141. El Alcalde es la autoridad á quien corresponde adoptar cuantas disposiciones conduzcan á la seguridad de las personas y evitar daños á las propiedades cuando la ciudad sufra los efectos de las inundaciones, á no ser que el Sr. Gobernador de la provincia asuma las atribuciones que le corresponden, para evitar ó atenuar las consecuencias de este siniestro.

CAPÍTULO IV. Establecimientos peligrosos; distancia construcción, y situación de esta clase de establecimientos; clasificación.

Art. 142. Se consideran establecimientos peligrosos todos los que son susceptibles de causar daños materiales á la seguridad de las personas ó á las propiedades y que se designan en el adjunto catálogo. Art. 143. Las personas que inten-

hombres de á pié que se habían incorporado á la partida, habían recibido orden de atajar por el portillo del Miradero y salir al cordel hacia los Sotos. Bajaban el gran cacique y sus acompañantes, bien agenos de todo temor, y comentando la aparición de la partida carlista en la comarca, cuando un poco más abajo de los Sotos, el Pantaleón y su compañero se destacaron de improviso en el camino, saliendo de entre la espesura de los pinos, y dando la voz de «alto» dispararon al mismo tiempo sus carabinas. Esta vez no se escapó el Zamarra, que cayó rodando por el suelo; y toda la comitiva se dispersó en horrible confusión. Los que iban á pié se lanzaron al otro lado del bosque, y prontamente desaparecieron, atravesando la Claz para perderse en las espesas pinadas; los de á caballo volvieron grupas y emprendieron vertiginosa carrera por el cordel, que no les ofrecía obstáculo ninguno. Más al poco rato nuevas balas vinieron á silbar en sus oídos; y don Ramón, lleno de espanto, quiso interponer algún objeto que le cubriese de la vista de sus enemigos, y se arrojó ciegamente al pinar aun á riesgo de estrellarse contra los troncos. Precisamente el punto en que él, torciendo las riendas, había escogido inconscientemente para internarse en el monte, era la orilla de los terribles pantanos; y el caballo, cruelmente ostigado por las espuelas y por la voz del ginete, lanzado en desenfundada carrera, dió, al ver el agua, formidable salto; y se hundió en el fango con estrepitoso chapotazo, despidiendo con el ímpetu de la caída al ginete que fué á hundirse también más allá en el abismo. Oyóse un gran grito; después, durante un corto rato,

los desesperados esfuerzos del hombre y del caballo movían el agua, levantando bullones que se deshacían en hondas, como si el pantano fuese uno inmensa holia que hervía á impulsos de un fuego oculto. Por último, todo quedó tranquilo. Allí quedó sepultado aquel poder que, protegido infamemente por los hombres públicos, á despecho de todos los clamores, había resistido los embates de la indignación popular, y había convertido en feudo de sus iniquidades y de su grosera ambición una provincia honrada para la cual resultaban sangriento sarcasmo las conquistas de la libertad. XXXVII Como si la Providencia hubiese intervenido con su mano justiciera en el castigo de tantas maldades, aquella Sociedad que había emprendido el negocio de la fábrica de fundición valiéndose de la superchería y de la estafa para atraer capitales de gentes incautas, derrochados locamente, gran parte de ellos en orgías y en francachelas; aquella Sociedad que, después de corromper las sencillas costumbres de los habitantes de la comarca, les dejaba descuajados sus montes que solamente la exuberante fuerza de reproducción de la Naturaleza ha podido repoblar, después de muy pocos años de prosperidad ficticia cayó en la ruina. La fábrica fué abandonada. El guarda nombrado para su custodia, no hallando quien le abonase su salario, tuvo que ir vendiendo para comer todos cuantos enseres

Comercio de Lampistería
Loza y Cristalería
DE
Vicente Soriano
Collado, núms. 36 y 38.—SORIA

En el Comercio de los Valencianos, hoy de Vicente Soriano, por ausentarse de esta Ciudad, hace una gran liquidación y se realizan todas cuantas existencias hay en la casa; como son: Objetos de fantasía, Porcelanas, Loza y Cristalería, Batería de cocina, Paraguas, Bastones, Lampistería, Quincalla, Cepillería, Acordeones, Guitarras, Bandurrias, Juguetería, Perfumería, Lavabos, Cuadros y Espejos, é infinitad de artículos que es imposible enumerar; donde encontrará el público precios baratísimos.

Las ventas todas al CONTADO
Con precio FIJO

PEDRO LOBERA É HIJOS
PINTORES
Calle de Santa María número 1, SORIA.



La Unión y el Fénix Español
Compañía de Seguros Reunidos
Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal.
40 AÑOS DE EXISTENCIA
—Seguros contra incendios—
—Seguros sobre la vida—

Subdirector en Soria, don Rafael Arjona, Plaza de Aceña, (antes Herradores), 15, pral.

PARCHES «COSMOS»
Reuma—Catarros—Nervios.

Los millones de parches vendidos en Norte-América y Francia durante el año 1905, son prueba evidente de su eficacia.

La propaganda es innecesaria. Los pacientes, los recomiendan.

Se venden en todas las droguerías y farmacia acreditadas de España.

Fundada 1752.

Quando Quiera Vd. Píldoras,
tome las de **Brandreth**

Puramente Vegetales.
Siempre Eficaces.
Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Váridos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Flat del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanen de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.
40 Píldoras en Caja.



Acerque el grabado á los ojos y verá Vd. la píldora entrar en la boca.

Fundada 1847.

Emplastos Porosos de Allcock
Remedio universal para dolores.
Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplasto.
Agentes en España: J. ULLACH & Ca., BARCELONA.

ALMACEN DE COLONIALES

Fábrica de jabones de todas clases y fábrica de LEGÍA LÍQUIDA para el colado y saneamiento de la ropa en frío, de **Pedro Lorente.**
Estudios, 2, y Collado, 21, SORIA

SUCURSAL: PLAZA DE ACEÑA, 15 (antes Herradores).

Premiado con Diploma de Medalla de Oro por mis jabones.

NOTICIERO DE SORIA
Se publica miércoles y sábados.

Precio de suscripción.—Pago adelantado.

En Soria y la Península	Tres meses	Seis meses	Un año
	1 pts. 50 cts	Tres ptas.	5 pesetas.

En el Extranjero doble precio.

INSERCIÓN DE ANUNCIOS
Se abonará según el texto que lleven, corto ó extenso y en la plana que se desee publicar. El pago del timbre de cada anuncio lo satisfará la administración del Noticiero.

COMUNICADOS.
Por cada línea se abonará veinticinco céntimos de peseta y solo se publicarán los que admita la dirección del periódico, aparte los de ley.

ESQUELAS DE DEFUNCIÓN.
Se cobrarán según su tamaño y plana en que se solicite su publicación.

SOCIEDAD FARMACÉUTICA ESPAÑOLA
Especialidades del Dr. FORMIGUERA

Píldoras Restauradoras

Á BASE DE CARBONATO MANGANO FERROSO DE PERSINA del Dr. FORMIGUERA

Premiadas en varias exposiciones nacionales y extranjeras
RECOMENDADAS POR LA ACADEMIA CIENCIAS MÉDICAS

Producen asombrosas curaciones en las enfermedades siguientes:
Supresión absoluta de la menstruación.—Desarreglo en la misma, ó sea total ó á su período, su cantidad ó calidad.—Menstruación difícil y dolorosa.—Páidez.—Inapetencia.—Debilidad general.—Debilidad de estómago.—Dificultad en la digestión.—Histerismo.—Espasmos.—Convulsiones y accidentes.—Esterilidad.—Hipocondría.—Sofocación.—Hidropesía.—Escrófulas, ó tumores fríos.

Exigir en los frascos y etiquetas el nombre del Dr. Formiguera y el título de Sociedad Farmacéutica Española.

De venta en todas las buenas farmacias, droguerías y depósitos de específicos de España.

Oficinas: Ronda de S. Pedro, 4.—BARCELONA

HISTOGENO
LLOPIS

Adoptado por el primer Dispensario Antituberculoso de Barcelona, La Coruña, Lisboa, etc., etc., para el tratamiento y curación de **Tuberculosis, Anemia, Neurastenia** y enfermedades consecutivas en general. Digestivo superior á todos los conocidos. Venta en todas las buenas droguerías y farmacias. Depósito para España: Pérez, Martín, Velasco y Compañía; Alcalá, número 7, Madrid.

Banco Aragonés de Seguros
Sociedad Anónima
Capital social: 2.500,000 Ptas.
Domiciliada en ZARAGOZA

Este Banco se dedicará por ahora principalmente, á crear en favor de los asegurados el capital necesario para la redención del servicio activo de las armas, á cuyo fin tiene á disposición del público tarifas económicas con diversas clases de contratos.

Igualmente verifica seguros dotales desde 1000 á 5000 pesetas para niños y niñas, en condiciones altamente favorables para los asegurados.

Pidáanse tarifas y demás detalles al Sr. Director Gerente.

BANCO ARAGONÉS DE SEGUROS
ZARAGOZA

Representante en Soria y la provincia don Mariano Cacho Cabello, Plaza de la Leña, número 12, á quien pueden dirigirse.

TOT

ÚNICO ESPECÍFICO VERDAD para la curación de las enfermedades y desarreglos del Estómago y del Aparato digestivo

Pídase en Farmacias y Droguerías
Al por mayor: **Hilarión Grué**
Ronda de San Pedro, 4.—BARCELONA

30 años de vida tiene el

ANUARIO DEL COMERCIO

DE LA INDUSTRIA, DE LA MAGISTRATURA Y DE LA ADMINISTRACIÓN DE ESPAÑA

CUBA, PUERTO RICO, FILIPINAS, ESTADOS HISPANICAMENTEANOS Y PORTUGAL (BAILLY-BAILLIÈRE)

PARA 1907

Precio: 25 pesetas, franco de porte.

Dos voluminosos tomos, impresos en papel Indiano, lo que ha permitido reducir su peso y volumen á pesar de llevar más datos y páginas que en años anteriores.

CONTIENE:
DATOS: Estadísticos.—Geográficos.—Históricos.—Descriptivos.—Monumentos.—Vías de comunicaciones, telegráficas, telefónicas, postales.—Producción agrícola, industrial, minera, etc.—Comerciantes.—Industriales.—Principales contribuyentes.—Magistratura.—Administraciones del Estado, provinciales, municipales y eclesiásticas.—Ferias.—Flota mayor.—Aranceles, etc., etc.—En fin, cuantos datos pueden ser útiles al comercio, industria, oficinas del Estado, sociedades de todas clases, á las personas de carrera, civiles, militares, liberales ó eclesiásticas.

PARTE OFICIAL, detalladísima, por estar reconocida de utilidad pública por Reales Órdenes.

Todos los pueblos de España, por insignificantes que sean, ordenados por provincias, partidos judiciales, ciudades, villas ó lugares, incluyendo en cada uno: 1.º, una descripción geográfica, histórica y estadística, con indicación de la carrera, estaciones de ferrocarriles, telegrafos, teléfonos, ferias, establecimientos de baños, circulos, etc.; 2.º, la parte oficial, y 3.º, las profesiones, comercio ó industria, con los nombres y apellidos de los que las ejercen.

Los habitantes de Madrid, Barcelona y Valencia, por sus tres órdenes de apellidos, profesiones y calles. Y los de Cuba, Puerto Rico y Filipinas por los dos órdenes de apellidos y profesiones. Información completísima de todos los Estados Hispanoamericanos.

Portugal, completo.

Sección de anuncios é índice geográfico.

De venta en la Librería editorial de Bailly-Baillière é Hijos, Plaza de Santa Ana, 10, Madrid, y en las principales del mundo.

EMULSION NADAL
Única con 80 por 100 aceite hígado bacalao Noruega 1.º glicero-fosfatos é hipofosfitos cal, sosa y glicerina.

ES LA MEJOR Y MÁS AGRADABLE
Analizada por Dres. Bonet de la Universidad de Madrid, y Codina Lánguiz de Barcelona; con aprobación y dictamen de los Colegios de Médicos y de Farmacéuticos de Barcelona y de eminentes Doctores.

Es crema fluida, blanquísima, inalterable, alimento, golosina; medicamento tónico estimulante del desarrollo físico, crecimiento huesos, salida dientes. Eficaz para niños y viejos, personas débiles, embarazo y lactancia; enfermedades consumptivas, convalecencias, diabetes, gota, dolores, nervios, tos, bronquitis, tisis, escrófulas, linfismo, raquitismo etc.

MEDALLA DE PLATA, Exposición Atenas 1803. Venta: Farmacias y droguerías.

CINCO PESETAS DIARIAS.

pueden ganar en su casa todas las personas de uno ú otro sexo que soliciten trabajar por nuestra cuenta. Artículo novedad, elegante y fácil. Se enviará á quien lo solicite elegante muestrario é instrucciones, franquear respuesta á la Sociedad Ingresá Carmen 30, 2.º 2.ª BARCELONA.

COSAS BARATAS.—Por 35 céntimos un portaplumas con su pluma correspondiente.—Una carpeta con cinco cartas y cinco sobres de buena clase.—Un lapicero de buena marca y un tinterillo lleno de tinta negra.

TODO POR 35 CÉNTIMOS
Librería de P. Rioja, Collado, 42, Soria.

eran transportables. Después, lingotes de hierro, piezas de la máquina, tejas de los edificios, hasta los sillares fueron vendidos ó tomados libremente como en terreno mostrenco. Algunos años más tarde la Ferrería era un montón de ruinas.

XXXVIII

La desaparición del fastuoso establecimiento que durante algunos años había sido manzana de discordia y elemento de perturbación en la villa, sin dejar en ella beneficio positivo ninguno, vino á restablecer la calma de los espíritus y la vida normal renació en aquellas selvas, teatro más propio de dulces idilios que de esas grandes pasiones que trastornan los centros populosos y plantean á menudo difíciles y pavorosos problemas sociales.

La explotación de los montes continuó, con alternativas de severidad ó de abandono por parte de las Autoridades, en la forma irregular que hasta ahora no ha acertado á corregir la legislación forestal, ni aun con las modernas Ordenaciones.

Antonio el hachero vivía, como otros muchos convencinos suyos, del monte. Del monte habían vivido sus padres y sus abuelos, y para extinguir el hachero furtivo es preciso que la legislación resuelva el problema de que la riqueza forestal sea explotada ordenadamente, pero en provecho exclusivo de su único dueño, sin que la intervención gubernamental venga á comerse la mayor parte de sus productos y quizás á hacer mayor y más rápida la destrucción.

—Es preciso atajarles el paso, dijo don Ricardo. Necesitan dos horas por lo menos para llegar á Santa Inés, y otro tanto para ponerse en camino que les permita acelerar la marcha. Nuestros caballos son mejores y podremos llegar á tiempo á terreno llano.

Y sin perder momento, guiados por don Ricardo, que conocía en todos sus detalles los azagones abiertos por las cabras en aquellos vericuetos, aquellos hombres emprendieron á la desfilada la más inverosímil marcha de caballería de que pueda haber ejemplo; y pasando por los pinares de Boca del Prado y de Cueva-mujeres, que siguen por la altura la dirección de la cordillera, y aprovechando la rotura reciente de las cuerdas hecha por los carboneros de la Ferrería en el punto denominado *cuesta de Mascarán*, bajaron á la vista de la villa al llano; y por el examen de las huellas se aseguraron de que los fugitivos no habían llegado aún.

Estos, en efecto, habían necesitado mucho tiempo para desembarazarse de los obstáculos que el barranco de la laguna ofrece al paso de las caballerías; y además, al llegar á Santa Inés se creyeron libres de todo peligro; porque persuadidos de que los hombres que habían asomado en la altura y les habían hecho el disparo eran carlistas, se imaginaron que no tendrían particular interés en perseguirlos á ellos; y además esta persecución era imposible, porque no hay medio de descender á caballo desde las alturas de Urbión hasta donde ellos se encontraban. Así es que, después de descansar un buen rato en el caserío, emprendieron tranquilamente su regreso hacia la villa.

Pero el Pantaleón y otro vecino de Covaleda, únicos

ten ejecutar alguna obra ó establecer artefacto que sea peligroso, acudirán al Ayuntamiento en solicitud de licencia aun cuando la reforma se haga en el interior de la casa.

Art. 144. Las fábricas de yeso, teja y ladrillo deberán situarse fuera de la población y no podrán hacerlo á menor distancia de 150 metros de toda habitación y de 50 metros de toda vía férrea ó carretera.

Art. 145. Se prohíbe igualmente dentro del casco de la población las alfarerías, tintes y otras fábricas en que por su destino sea necesario usar de materiales combustibles en grueso.

Art. 146. Tampoco se permite fundar establecimiento alguno de licuación de sebo ú otros cuerpos crasos, á no ser en las afueras de la población.

Art. 147. Las tenerías y fábricas de aguardientes que se creen de nuevo, se situarán á lo menos en los arrabales de la población; pero con preferencia fuera de la misma.

Art. 148. Se prohíbe todo depósito de pólvora dentro de la ciudad y el que necesite tener en su casa ó establecimiento alguna cantidad de ésta, solicitará el competente permiso de la Autoridad local, la cual además de obligarle á adoptar las precauciones necesarias para evitar un siniestro, nunca podrá concederle más de 10 kilogramos.